
２０１５年の総人口を１００としたときの総人口の指数(2045年)を、県内の８市で比較すると、

最も大きい(人口減少が少ない)のが宮崎市の８８．２、次いで都城市７６．０となり、えびの市

の４７．３は串間市(４９．１)よりも低い最下位(人口減少がきつい)となっています。

えびの市は高速道路があることにより、熊本・宮崎・鹿児島の中心とも言える恵まれた立地条件

にも関わらず、３０年後の人口が県内８市の中で最も流出すると予測されたことに驚きました。

「どげんかせんといかん！」 と強く思います。

前へ！
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一方、えびの市内の企業では、ベトナムなどの発展途上

地域の経済発展を担う人材育成に寄与することを目的と

した外国人技能実習生を受入れることで、不足しがちな

労働力の確保に役立てている所があります。市内のある

企業様の場合、外国人技能実習生の賃金は日本人と同等に

出されており、更に、受入れ前の約半年に亘る日本語教育

等の費用、及び日本までの交通費も全て企業負担とのこと

で、コストをかけて努力されています。

えびの市内でも労働力不足を生じている現状です。

労働力不足と人口減少を合わせて考えると、働く場所が

無いから人口が減っているとはいえないようで、これは、

労働力と雇用の調整が不十分だったことが推測されます。

２０１８年度が始まり私の政治活動は２年目に入りました。

昨年９月の市議会議員選挙では惜敗しましたが、えびの市の人口減少

に歯止めをかけ、今よりも暮らしやすい街づくりを実現するために、

政治活動にしっかり取組んでいきます。

さて、2018 年３月３１日付の新聞で、国立社会保障・人口問題研究所

による、２０４５年までの都道府県や市区町村別の将来推計人口につい

て報道されました。 その記事によると、宮崎県の２０４５年の人口は

８２万５千人弱となり２０１５年と比べ２５％減少。えびの市につい

ては、２０４５年推計人口は９，２４７人となり、２０１５年と比べ

半分以下 (５３％減少) になると予想されています。

今年度から、えびの市役所では、市が職業を直接紹介する地方版ハローワーク的な事業に取組ま

れるようで、えびの市に戻って来ようとする人達の受け皿として機能することを願います。

ところで、本号ではジビエ料理について取上げてみました。

えびの市の観光の活性化方策の一つとして、「ジビエの名物料理を創る」ことを提案します。

観光客がえびの市に抱くイメージは、えびの高原や霧島山に代表される「山や高原」だろうと

思います。えびの高原に行けば鹿に出会えることからも、美味しい鹿肉料理は、えびの市の名物

料理になりうるものと考えています。

えびの市内でシカ肉料理を食べられるお店があれば、食べに行ってみたいと思います。

ご存知の方はお教えいただければ幸いです。
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「人生の本 は に将来に り」これは、９０ 代まで 議 議員を

された 崎行 の７０ 代なかばの言 だそうです。この言 に、私は

とても 付けられています。

さて、今 はジビエを ー とさせていただきました。

・ 本 にあるジビエ料理 店の ーナーシ によると、

鹿の１ １ で肉 、 ののりや 味が なるそうです。料理人は、１ １

の 性や いを し んじながら、ベストの味わいを き出すことが だ

と (「ジビエ教本」 新光社)に かれています。ジビエ料理の さ

が えます。

国は、 物の を 減する方策として、 した 肉を食用とする、

地域資 としての活用により地域の所 大を推 しています。

私は、えびの市こそジビエ の取組み強化が だと考えます。 様はどう

お考えになるでし うか。ご をお聞かせいただければ幸いです。

私は、出来るだけ くの人に私の考えを知っていただきたいと願い、この

トを らせていただいています。

ご一 及びご 人など のご紹介をお願い します。

－４－

あべてつみ後援会

(フェイスブックを利用されていない方もご覧出来ます)

あべてつみ後援会規約

第１条 本会は「あべてつみ後 会」と し、
事 所をえびの市に く。

第２条 本会は、 の政治活動を する

ことにより、えびの市の人口 をはかる
ことを目的とする。

第３条 本会は、次の事業を行う。

１ 政治、経済、 化等 分 の調 研究
２ 機関 の発行等 報活動
３ 会、研究会、 会等の

４ その 、本会の目的達成のために な事業
第４条 本会の会員は、この会の目的に 同する

人及び 人 とする。

第５条 本会に、次の役員を く。
１ 代表 １名
２ 代表 １名

３ 会計 １名
第６条 代表は会 を し、この会を代表する。

２ 代表は、代表に事 あるときはその職 を

代行する。
３ 会計は、本会の会計業 を行う。

第７条 会議は、総会及び役員会とし、代表が

これを する。
第８条 本会の経費は、寄付金等をもってこれに

あてる。

第９条 本会の会計年度は、 年１月１日に始まり、
１２月３１日までとする。

第１０条 この 約は、 成２９年４月２日から

実 する。

私の ト題名を「あべてつみ後 会 のお い」から、

「こんにちは！ です」に 更しましたが、号数は通し 号

とさせていただいています。
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の で カ を べてみました

えびの市内の３ 所でシカ肉料理を食べ、 めてシカ肉が美味しいことを知りました。

えびの市大 ６８９ 地 ０９８４－３７－１７５６

山 えびの市大 ７３６ 地 ０９８４－３７－０９３０

カ えびの市大 内 ３３５ 地 ０８０－５７１６－９０２９

さんでは、会 メ ーの一 として出された「鹿ん 」を

いただきました。 の で、肉に えられているのは イコ の け。

ご 人 く「一 に食べた うが美味しい」とのご 言どおり、肉だけで

食べるより イコ と一 に食べた方が美味しく、味と食 のハー ーが

口の中に ろがりました。

山さんでは、 の味 としてイ シシ、シカ、 、カ 、 ジ ト

などのジビエ料理が食べられるようです。 山さんのシカ肉料理は別の機会に

ご紹介します。

カ さんでは、シカ肉料理を数 っていただきました。

その中から、私のお に入り３ をご紹介します。

都でワナ をしている千 は、シカ肉を る う は、まずは鹿 しにして、生

で食べてもらうそうで、シカ肉は「生で食べるのが一 美味しい」とのご です。

(「 くは になった」千 新 より)

一方、 生 を生で食する場合は や食中 の 能性が指 されています。

また、シカ肉は 化が いので、 した直後からの などの しい 理、食の 全を確保

する な調理が大 です。２０１４年に 生労働 発表の「 生 肉の 生 理に関する指 」

に づく、 、 、 生的な食肉 理 での受入 (外 、内 所 )、 理、

、調理、 及び 費の における、 な 生 理 の が められます。

の でもジ に を入れるべきだと ます

2018 年３月に、 が めるジビエ 大の 地区として、 市が選 されました。

後に 度を とさない 動 の 入やジビエビジ スの人材育成などの が成され

るようです。熊本市、宮崎市、鹿児島市で昨 、 村では今年２月にジビエ が行われ、

の でもジビエ料理を とした店が出来るなど、 地でジビエ の取組みが んでいます。

４月４日付け宮崎日日新聞で、 村が、 生労働 が めた上記指 の 生 を たす

ジビエ を、今年の３月に 成させたことが報じられました。ジビエの ト ト食 などの

生 としての活用を 討されているそうです。

えびの市ではジビエ の取組みが れているように じますが、今からでもジビエの活用による

地域活性化に取組 べきではないでし うか。
－３－

ス 肉の

かけはあまり くないが、
内に大 だった ！
鹿のス 肉をス イシーな

味付けでハ ー にし、ナ
で んだもの。

ワイ に合いそうです。

肉のロースト
ず ース え

ずの 味 かな ースと
み えのある肉の みが口に

がります。 力が弱い人は、
めに ってもらうか、ロース肉

を と いかもしれません。

ロース肉のローストと
え

鹿肉の上 な味を、やわらかい

肉 で味わえます。

コ の りが強いと

じましたが、す に鹿肉の味が

しっかりと出てきました。

鹿ん

私の ト第 1号５ ージの観光客 大計 ( )で記 しているように、 行の しみ

の大きな として「食べ物」があります。観光客にとって、 はなかなか入 できない食材や、

分では調理できないものを、 で美味しく食べることが出来れば、 な の思い出につなが

ると思います。そこで、観光客の ー ーを やす方策の一つが、美味しい名物料理を提 する

ことだと思います。ジビエ料理を、えびの市の名物料理として めたいと願っています。

の

鹿やイ シシによる 物の が大きな問題になっています。

策について県・市及び関 の 様が取組まれた として は減少 にあり

ますが、宮崎県の 成２８年度 は 生 全 で４ ６千万 。この内、鹿と によるもの

が合わせて３ ５千万 と されています。

の 成 2 年度 計 報によると、

都道府県知事の による 数が、

宮崎県では鹿が約 1万９千 、 が約 1万４千

となっています。

によると、この の内、

ジビエとしての活用は１ 度しかなく、 くが

山中に められるなどして 分されている現状です。

ったいのちを無 にせず、食肉として に 活用すること、つまり地域資 ( 生 肉)

として 用することで、 の 止及び 山村地域の所 大につなげる取組みを げていく

ことが められています。

ジ とは

ジビエとは ス語 、「 で た の 生 の食肉」のことで、 じてそれ

らの料理を指す言 としても われています。 ではカ 、 ジ、 、コジ イなど。

ではシカ、イ シシ、 、 、 道ではク などが考えられます。

ーロ では の 料理として くから発展してきた食 化です。 ス料理 では

高 食材として され、高 で 別な料理として されているそうです。動物の い生 を う

代わりに、肉だけでなく内 、 、 まで全ての 位を料理に い、生 に を げようと

いう が流れているそうです。 日本人の に する思いと 通するところがあります 。

カ の

シカ肉の は高たん くで低 、低エ ーでありながら、 、ビ 、

が です。シカの 肉はビ が いため新 代 が活発になり 労 が

でき、 や え性を予 する 分の も いのも 力です。また、シカ肉には 機能の

上 がある カ が 肉のおよそ２ あるなど、 れた が まれています。

－２－

中面


